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野 田 市 議 会 

 

 

 



 

６月１８日（水） 午前１０時 

順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

１ 政 清 会  中 村  裕 介 １ 

２ 六 諭 会 竹 内  美 穂 ２ 

３ 公 明 党 小 林  裕 子 ３ 

４ 民 主 連 合 小 椋  直 樹 ４ 

５ の だ み ら い 谷 口  早 苗 ５ 

６ 日本共産党野田市議団 長  勝 則 ６ 
 

６月１９日（木） 午前１０時 

順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

７ 市 民 ネ ッ ト ワ ー ク 小室 美枝子 ７ 

８ 野田の明日を考える会 金 木  祐 輔 ８ 

９ い ち い の 会 河 井  哲 弥 ９ 

10 政 清 会 深 井  和 幸 10 

11 六 諭 会 濵 田  勇 次 11 

12 公 明 党 桜 田  康 則 12 
 

６月２０日（金） 午前１０時 
順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

13 民 主 連 合 古 矢  千 晴 13 

14 の だ み ら い 庄 司  真 生 14 

15 日本共産党野田市議団 星 野  幸 治 15 

16 公 明 党 𠮷 岡  美 雪 16 

17 の だ み ら い 栗 原  基 起 17 
※質問時間は１人４０分以内、質問回数は無制限とします。 
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質問順位１         質問者  中村 裕介 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 都市計画道路今上木野

崎線について 

 

１ 現在の進捗状況について 

２ 今後のスケジュールについて 

 

２ 防災力の向上について １ 市民に対する防災士資格取得費助成について 

２ 市職員の防災士資格取得状況について 

３ 資格取得者の活動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 2 

質問順位２         質問者  竹内 美穂 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 清掃工場の基幹的設備

改良工事について 

１ 基幹的設備改良工事の検討から、実施することに決まっ

た理由と経緯について 

２ 24時間稼働を想定する場合、それが及ぼす影響と運転管

理の体制について 

３ 基幹的設備改良工事の施工中、稼働停止を余儀なくされ

る場合の停止期間と、その間のごみ処理について 

４ 地元自治会等への早急な説明が求められるが、その時期

について 

  

２ 教員の精神疾患対策に

ついて 

 

１ 鬱病などの心の病で休職中の本市の公立小中学校の教員

数と現状について 

２ 休職に至った主な要因について 

３ 野田市における解決策と対策について 

４ 文部科学省が今年度作成するとされる学校現場のメンタ

ルヘルス対策や復職支援策に関する手引に対する野田市の

受け止め方と期待する点について 
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質問順位３         質問者  小林 裕子 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 誰もが安心してベビー

ケアができる環境づくり

について 

１ 出産や子育てへの支援を充実するため、授乳室でも搾乳

しやすい工夫や、職場における搾乳など、必要な人が安心し

て搾乳できる環境づくりについて伺う。 

２ 授乳室でも搾乳しやすい環境づくりのために、授乳、おむ

つ替えに加えて、搾乳だけでも可と併記するとともに、男性

可の表示もわかりやすい掲示にしてはと考えるが、見解に

ついて伺う。 

 

２ 認知症の人に寄り添っ

た地域社会の構築につい

て 

１ 認知症に関する知識及び認知症の人に関する理解を深め

る取組について伺う。 

２ 認知症の人の尊厳ある暮らしを守るケア技法であるユマ

ニチュードは以前、同会派で一般質問しているが、その後の

検討及び今後の普及について伺う。 
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質問順位４         質問者  小椋 直樹 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市役所本庁舎の火災予

防について 

 

 市役所本庁舎の法定点検（立入検査）はどのように行われて

いるかについて 

 

２ 外国人との共生社会の

実現に向けて 

 

 富里市で進めている騒音や交通マナーといったトラブルに

ついてのルールブック、日本人と外国人が、共に安心して生活

ができる地域を目指していることを周知するためのポスタ

ー、外国人との合同パトロールについて、市でも導入すること

への見解を伺う。 

 

３ 野田市公契約条例の現

状について 

１ 野田市における公契約条例の実績（サービス業を含む）に

ついて 

２ 民間の賃金上昇をどのように公契約条例の最低賃金額に

反映しているのかについて 



 5 

質問順位５         質問者  谷口 早苗 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市報の在り方について 

 

１ 紙媒体市報の目的と市民へ配布されるまでの流れについ

て伺う。 

２ 紙媒体市報の過去３年間の発行経費や発行部数について

伺う。 

３ デジタル版市報の目的と掲載されるまでの流れについて

伺う。 

４ デジタル版市報の過去３年の経費やアクセス数について

伺う。 

５ デジタル版市報への切替えに対する市の見解について伺

う。 

６ 紙媒体、デジタル版市報における課題や今後の負担軽減

を含めた取組について伺う。 

 

２ 二地域居住等の促進に

ついて 

 

まちの活力へとつながる二地域居住等の促進に向けた必要

性について当局の見解を伺う。 
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質問順位６         質問者  長  勝則 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 地方公共交通政策につ

いて 

１ 地域公共交通計画を策定することへの見解について 

２ 計画策定に向けたスケジュールについて 

３ 市民からの意見の把握状況について 

４ 地域公共交通会議の設置に向けた進捗について 

５ 国や県の補助金の活用について 

 

２ 公契約条例について １ 物価高騰の影響で労働者の実質賃金の減少を考えた場

合、設計労務単価の適用率を 86％へ引き上げることについ

て 

２ 適切な労働条件の確保に向けた他自治体との連携につい

て 

３ 条例の施行状況について検証し、必要に応じた制度の見

直しについて 

 

３ 木造住宅の耐震改修に

伴うリフォーム事業費助

成について 

木造住宅の耐震改修に伴うリフォーム事業費助成を野田市

でも創設することを求めるが、市の見解について 
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質問順位７         質問者 小室 美枝子 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 国民健康保険のマイナ

保険証による受診の際の

トラブルを防ぐための市

の姿勢について 

 

１ マイナ保険証のトラブルについて、具体的にどのような

事例があったかを伺う。 

２ マイナ保険証をお持ちの方が交付申請をすれば資格確認

書が交付されるが、申請できる要配慮者とは、具体的にどの

ような方なのか、また申請の仕方と周知はどのように行っ

ているかを伺う。 

３ 全国的にも自治体の判断で、マイナ保険証を保持する加

入者に対しても資格確認書を送付する事例が出てきている

ことから、野田市においても検討すべきと考えるが見解を

伺う。 

 

２ 市内公立中学校の制服

について 

 

１ 南部中学校の制服が来年度に変更されると聞いたが、ど

のような背景があったのかを伺う。 

２ 制服を変更する過程において、誰にどのように意見を求

め、反映させたのかを伺う。 

３ 制服についてのジェンダーレスへの配慮について 

４ 今後、市内のその他中学校でも制服を変更していく動き

はあるのかを伺う。 

５ 制服のリユースの実態について 

６ 制服を廃止し私服を希望する意見についての見解を伺

う。 

 

３ 東金野井地区の大型物

流倉庫の建設計画につい

て 

１ 東金野井地区に計画されている大型物流倉庫の建設の進

捗について 

２ まちづくり条例が施行されてから、これまでとの具体的

な違いについて 

３ ここ数年間における市内大型物流倉庫の建設から見えて

きた市民生活への影響について、事業者によって対応が大

きく異なる例が見られるが、今後担当部署が市民と事業者

とのパイプ役にどこまでなり得るのかを伺う。 

 

４ 災害時の避難場所とし

ての提供を申し出てくだ

さった大型物流倉庫との

協定について 

１ 災害時における避難場所等の提供を申し出てくれている

市内の大型物流倉庫の軒数を伺う。 

２ 避難に関する協定の具体的な内容について 

３ 避難訓練や避難場所としての住民への周知について 
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質問順位８         質問者  金木 祐輔 
 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 野田市総合公園陸上競

技場について 

 

１ 令和７年３月 31日で公認が取消しになった理由を伺う。 

２ 健康スポーツ文化都市の野田市として、多くの公認大会

が他の競技場で開催せざるを得なくなっている現状をどう

考えているのか伺う。 

３ 今後、再公認に向けて整備していく予定はあるのか伺う。 

４ 再整備に向けてクラウドファンディングや、スポーツく

じの助成を受けるなど、資金を集めるような工夫はできな

いのか伺う。 

 

２ のだしこども館 ｓｕ

ｐｐｏｒｔｅｄ ｂｙ 

ｋｉｋｋｏｍａｎ 噴水

ひろばの利用及び、学校

プール開放事業の実施に

ついて 

１ 今夏の利用方法について伺う。 

２ 利用を中止する際の基準について伺う。 

３ これまでの中止状況を鑑みて、より多く利用できる日を

確保するための工夫について伺う。 
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質問順位９         質問者  河井 哲弥 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 子供たちを守る、保育

園、幼稚園、小中学校の

安全対策について 

不審者への対応には、日頃の訓練やシミュレーション、先生

方の日々の心構えが大切だと考えるが、定期的な訓練計画や

実施状況及び、実際の発生状況について伺う。 

 

２ 市民の命と暮らしを守

る災害発生時の対策につ

いて 

１ 現在の避難所の確保数、収容人数、また食料と飲料の備蓄

数を伺う。 

２ 全国の過去の教訓より、避難所での問題点として、プライ

バシーの問題、トイレ等の衛生面の問題などがある。これら

に対して避難所の適正な運営を行うための市職員の育成や

各自治会への研修等について伺う。 

 

３ 野田市消防署員の人員

状況、教育計画について 

現在の野田市では、火災、レスキュー、救急搬送に対しての

必要人員数は保たれているのか。また、署員の人材育成及び毎

年の新規応募と採用について伺う。 

４ 市内道路の安全対策に

ついて 

１ 市内では物流倉庫が数多く建設され、現在も建設ラッシ

ュが続いているが、道路脇では樹木が生い茂り、トラック上

部に接触し枝が折れ、道路上に落ちていたり等、大事故を招

く危険性があるが、市道の安全対策について伺う。 

２ 県道の安全対策に係る県との連携について伺う。 
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質問順位１０         質問者 深井 和幸 
 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 戸籍への氏名の振り仮

名記載について 

 

１ この制度の趣旨及び効果 

２ 記載される予定の振り仮名の通知の内容及び発送時期 

３ 振り仮名の届出方法 

４ この制度に便乗した詐欺対策 

 

２ リチウムイオン電池の

適正処理について 

１ 家庭での分別方法及び市の回収方法 

２ 市民への周知及び広報 

３ 回収されたリチウムイオン電池の保管方法及び処分方法 

４ 清掃工場における火災事故等防止に必要な設備の整備 

 

３ 街路樹、公園、学校に

おける樹木の管理方法に

ついて 

１ 倒木、落枝による事故発生状況 

２ 樹木の点検、管理方法及び伐採、剪定状況 
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質問順位１１        質問者  濵田 勇次 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ パートナーシップ・フ

ァミリーシップ制度につ

いて 

 

１ 背景と重要性について 

２ 全国の導入状況について 

３ 社会的意義と課題について 

４ 市政一般報告及び諸般の報告に書かれている「制度化す

べきと考え」の理由について 

５ 人権・男女共同参画推進審議会での議論の進め方につい       

て 

６ 都市間連携に関する協定への加入について 

 

２ 蛍光灯をＬＥＤに交換

する際の注意喚起につい

て 

１ 本市における異常発熱事故の事例及び件数と近隣他市に

おける事例について 

２ 本市での注意喚起の必要性と対策について 
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質問順位１２        質問者  桜田 康則 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市内公立小中学校の英

語教育について 

 

１ 市内公立小中学校の英語教育の現状及びＡＬＴ配置状況

について伺う。 

２ 市内公立小中学校の英会話教育に関する今後の取組につ

いて伺う。 

 

２ ＶＤＴ検査について １ 市職員に対するＶＤＴ検査の受診状況について伺う。 

２ ＶＤＴ検査で異常が認められた職員の人数と、その職員

に対するその後の対応について伺う。 

３ 市職員の健康管理のために、このＶＤＴ検査を任意では

なく職員全員が受けるような取組についての市の見解を伺

う。 
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質問順位１３        質問者  古矢 千晴 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 外国籍の方への窓口対

応について 

 

日本語でのコミュニケーションが難しい方への各窓口にお

ける対応について 

２ 地域公共交通について １ まめバス及び病院送迎バスの空席の活用の運行状況及び

利用状況について 

２ 自動運転やライドシェアなどの新たな移動手段（モビリ

ティ）の導入に対する市の考え方について 
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質問順位１４        質問者  庄司 真生 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市職員に対するカスタ

マーハラスメント対策に

ついて 

 

１ 野田市におけるカスタマーハラスメントの定義について

伺う。 

２ カスタマーハラスメントの状況及び対応について伺う。 

３ カスタマーハラスメントを未然に防ぐ今後の取組につい

て伺う。 

 

２ 子供を狙った不審者対

策について 

 

１ 野田市における近年の不審者情報の発生件数について伺

う。 

２ 不審者が出没したときの市の対応、対策について伺う。 

３ 公立小中学校における防犯教育の現状、課題について伺

う。 



 15 

質問順位１５        質問者  星野 幸治 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 充電式電池の回収につ

いて 

 

１ 野田市でのごみ収集車及びごみ処理施設における充電式

電池に起因する火災事故の実態を伺う。 

２ 野田市での充電式電池の分別回収と適正処理の徹底につ

いて、市の現状と今後の考えを伺う。 

 

２ 加齢性難聴者への公的

助成について 

 

１ 野田市内の難聴者の実態について、聞こえに関する障が

い者手帳所持者数を各等級別に伺う。 

２ 野田市の総人口及び高齢者人口（60 歳以上として）を年

代別、男女別、合計数を伺う。 

３ 高齢難聴者、特に途中発症者のＱＯＬは困難と聞くが、市

としてどのように捉えているかを伺う。 

４ 国の令和７年度保険者機能強化推進交付金及び介護保険

保険者努力支援交付金に係る評価指標（市町村分）に、目標

Ⅱ認知症総合支援を推進する、難聴高齢者の早期発見・早期

介入に係る取組を行っているかが３項目めにあるが、市の

受け止めと認識を伺う。 

５ 高額な補聴器購入の助成制度が必要と考えるが、市の考

えを伺う。 

６ 全ての病気や障がいの早期発見は対策と治療の第一歩と

なるが、高齢者の聴覚検査への助成制度を創設できないか、

市の考えを伺う。 

 



 16 

質問順位１６        質問者  𠮷岡 美雪 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 本市の魅力発信及び各

種ＳＮＳ発信について 

 

１ 公共施設におけるフィルムコミッションの状況等につい  

 て 

２ 各種ＳＮＳ情報発信の状況について 

３ 各種ＳＮＳ情報発信する際の工夫している取組等につい   

 て 

 

２ リチウム蓄電池等の小

型充電式電池の拠点回収

について 

１ リチウム蓄電池等の小型充電式電池の回収状況について 

２ リチウム蓄電池等の回収に係る周知及び取組について 
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質問順位１７        質問者  栗原 基起 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 食文化を活用したまち

づくりの推進について 

 

１ 野田市は発酵、醸造、酪農など独自の食文化と歴史を有

し、有機農業の取組も始まろうとしており、健康スポーツ文

化都市宣言を掲げる本市において、食と健康を結びつけた

まちづくりは重要な視点であると考えるが、市の見解につ

いて伺う。 

２ 野田市で実施している発酵、醸造、酪農などを含めた食文

化の推進や食育に関連する取組について伺う。 

３ 千葉県が発酵県として広域的に食文化を発信している中

で、野田市として県との連携や広報、ブランド戦略への関与

について伺う。 

 

２ 野田市ふるさと納税の

現状と運営体制の検証に

ついて 

 

１ 令和５年９月にふるさと納税業務の委託事業者が変更さ

れ、寄附額が増加傾向にあるが、事業者の変更理由や業務内  

容、市との連携状況について伺う。 

２ 過去３年間の返礼品数の推移と寄附額及び寄附件数の上

位 10品の傾向について伺う。 

３ 令和６年度、野田市には約２億 4,000 万円の寄附が集ま

っているが、市民が市外へ行ったふるさと納税の実態につ

いて伺う。 

 

３ 開庁時間の見直しによ

る業務効率化と市民サー

ビスの最適化について 

１ 働き方改革や業務効率化、行政サービスの質の維持の観

点から、開庁時間の短縮について検討すべき段階にあると

考えるが、導入に当たって想定される課題や、現時点での市

の基本的な考え方などについて伺う。 

２ 開庁時間を１時間短縮する自治体が増加しており、野田

市において、特に残業時間が多い部署を中心に、開庁時間を

１時間短縮した場合の人件費削減効果や業務効率への影響

について伺う。 

３ 仮に開庁時間を朝 15 分遅く、夕方 45 分早く変更した場

合、市民の来庁状況やニーズにどのような影響があるか、来

庁者数の実態を踏まえた見解について伺う。 

 


